NAVARRETE RICARDO FALCO M.

# LA PRENSA

TELEFONO N.º 71 AVENIDA ESTE NÉM. 344 IMPRENTA GERMINAL

APARTADO 638

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, MIERCOLES 9 DE JUNIO DE 1926

NUM. 2249

### Fallecimiento sensible

Anoche a las doce y media, dejó de existir la respetable señora doña Carolina Jiménez v. de Cascante.

A sus hijos Adolfo Cascante Jiménez y doña Ofelia Cascante de Armijo enviamos nuestros sentimientos de condolencia.

Esta tarde a las cuatro saldrá el cortejo fúnebre de la Iglesia de la Dolorosa conducir a la finada a su última morada.

### Omisión involuntaria

Al reseñar ayer la sesión del Congreso, se dijo que habían usado de la palabra los señores diputados Ortiz Odio, Benavides, León Herrera y Ortiz Jorge, omitien-do involuntariamente el nombre del representante don Juan Ratael Arias.

Omisión tanto más lamentsble, por cuanto este señor diputado explanó su discurso bien hilvanado de espíritu conciliador en el asunto «La Palma», señalando al gobierno la norma a seguir en el conflicto planteado.

Presentámosle nuestras excusas y gustosos subsana-mos en el número presente la omisión sufrida.

LA REDACCION

## **COMENTARIOS Y NOTICIAS**

## A un escritor católico

La cuestión religiosa en México nos ha dado motivo para uno que otro párrafo y ello, a su vez, ha dado ocasión a un escritor católico para hacer algunas observaciones de conformidad con sus propios sentimientos.

Quizás es prudente definir nuestra situación moral con respecto a ese problema religio so-social de México. Nuestro punto de vista es rigurosamente político. En consecuencia, y en el caso de que nos siguiéramos ocupando del mismo asunto, no debe atribuírsenos la menor intención de conmover principios de ética religiosa. En nuestro pensamiento, no in-velucramos tales cosas. Sólo sí que, como hombres civiles juzgamos como un deber natural que, en todo conflicto entre la iglesia y el Estado, es de orden moral superior estar de parte del Estado, por muchas razones, pero fundamentalmente por una muy comprensible, y es la de que para la buena harmonía de sociedad civil la autoridad que organiza a ésta y la que mantiene aquella harmonía debe ser sola y todo lo demás debe estarle supeditado. Como una consecuencia de tal modo de pensar, nos resulta la de que en un Estado en donde el orden ha alcanzado su expresión máxima, el principio de tolerancia religiosa se ejercita de un modo fácil y racional. Esto es, no concebimos una autoridad que no sea la propia del Estado, y que quiera tener al indi-viduo bajo su sujeción a veces hasta en contra del Estado mismo. Esta anomalía que se manifiesta en la mayor parte de las repúblicas

latino-Americanas, es la que, para evitarla, da lugar a medidas extremas de Gobierno de parte del Estado en defensa de sus prestigios y aun de su propia conservación. La clerecía, al rendirle tributo inconsiderado a su antigua pretensión de intervenir en la dirección del Estado, pone—como hemos dicho—al ciuda danc frente a éste en una actitud no sólo de crítica, sino de desconfianza y de agresividad.

En lo que a esto respecta, pues, nuestra posición es muy clara y definida. La exaltación del Estado no supone, sin embargo, una idea de despotismo de aquél sobre ninguno de los intereses que viven a su amparo. Entiéndase por despotismo una manifestación de anormalidad en el ejercicio del poder público, y no aquella influxible disposición de ánimo que asomen las autoridades para ejecutar los principios jurídicos que determina el Estado para fortalecerse, para reorganizarse y sobre todo, para superar todas aquellas formas de pretensiones, de cualquier naturaleza que sean, que disuelven nuestra concepción democraticoliberal del Estado.

El sacerdocio que es un elevado magisterio social, debe estar tan supeditado al orden civil como lo está la escuela, que es otra forma de sacerdocio noble.

Semejante criterio no significa un atentado contra la fe religiosa del hombre ni contra la virtud espiritual de la Iglesia cristiana.

ROMULO TOVAR

## Mas propuestas de empréstito para el

A más de las ya formuladas por escrito por los agentes banqueros que estuvieron en esta capital, el Gobierno ha recibido una nueva propuesta de empréstito norteamericano.

Esa propuesta se le hizo por cable, y se anuncia un tipo de interés de siete y medio por ciento anual. En cambio nuestros Bancos lo hacen, como minimum, al diez por ciento anual.

### El impuesto sobre la renta

El estudio sobre el Presupuesto para el año próximo, lo está haciendo ya la Comisión de Hacienda del Congreso Constitucional.

Es un estudio laborioso, pues el fin que persigue la Comisión referida, es que en dicho proyecto se contemplen todos los puntos que en otros presupuestos han escapado.

Entre esos puntos, la Comisión recomendará en su informe, que se ponga en vigor la ley que crea el impuesto sobre la renta, lo cuaj reportará una buena entrada al Gobierno.

## MBRESDEL

Dejemos para el juicio crítico de la Historia nuevo por la esclavitud teocrática. Al glorioso Li- der, apresuraos a la lucha volviendo por el honor. valor moral que actualmente representan.

siempre cuna de acontecimientos insospechados, mo augurio de violento resurgimiento.

Al margen del general desequilibrio o ban- ¡Españal ¡Italial naciones todas que habéis pensamiento de castas privicarrrota nacional, han brotado como por encanto puesto vuestros destinos en las manos del Dicta- bien de todos desaparecer. esas figuras históricas que han moldeado a su antojo los destinos de las naciones.

El cansancio, mejor dicho, el agotamiento de energías cívicas en los hombres de Estado, ha sido el puente que ha facilitado el paso a los Dictadores para llegar al Poder.

El pueblo, falto de sensibilidad tradicional, asiste indiferente al acto solemne de su transformación, y contempla el derrumbamiento de su casa solariega con impasibilidad suicida.

de las muchedumbres como uno particular. Así lugar por las inmediaciones to del tranvía, no se hemos visto desaparecer sin protesta en nuestros días las vetustas Monarquías, cuyas raíces parecían llegar al corazón del pueblo.

El cambio radical de procedimientos y formas constitucionales se acepta sin discusión. Lleva el

gre: los pror unciamientos de hoy, son aventuras vía, lo tomó o se coló, a es- cimientos, así como también estudiadas a a sombra de regimientos puestos so concillas del chofer. bre las armas. Antes se conquistaban libertades campaña.

Lo de ayer sué espontaneidad del oprimido; mión llevaba carga por más sia c rrespondiente. lo de hoy, cáculo fato del opresor. Aque las des-de mil ochocientas libras Este suceso ha consternatoro de las des-de mil ochocientas libras Este suceso ha consternatoro de las des-de mil ochocientas libras Este suceso ha consternatoro de libras este suceso de libras este suceso ha consternatoro de libras este suceso ha consternatoro de libras este suceso de libras est

la oportunidad de analizar las obras realizadas por bertador del pueblo ha sustituído el negro. Tirano Decidle que sois un pueblo libre que no admite los grandes Caudillos, y fijémonos tan sólo en el de la nación. Las muchedombres no pueden can- coyunda extraña a vuestro espíritu, a vuestras tar himnos de independencia. Las notas fúnebres leyes, a vuestras costumbres. El valor moral que Las graves crisis de los pueblos han sido de su entierro se oven en lontananza..... co- para vosotras representa no está vinculado al sentir general del pueblo; a lo sumo encarnará el ¡Españal ¡Italial naciones todas que habéis pensamiento de castas privilegiadas que deben en

La ley evolucionista no queda restringida a la materialidad de las cosas. El pensamiento del hombre ha sido el que rompiendo los antiguos moldes de prejuicios sistemáticos inició el movimiento evolucionista del espíritu hasta conseguir en la Sociedad el reconocimiento de sus derechos.

No pudiendo detener el avance peligroso y atropellade por un camión mortal que la nueva doctrina supo fa para las cas tas monopolizadoras de gracias y privilegios, tra-El choser, Cecilio Mora- taron de mortificarla con estigmas de aberraciones Un desahucio general no alteratanto el pulso tarde, un trágico suceso tuvo les Davis, empleado correc humanas. Pero no consiguieron su intento. La dió nueva teoría pasó las fronteras extendiéndose co. de la Estación del Atlántico, cuenta de lo ocurrido hasta mo reguero de pólvora por los ámbitos de la tie-y en el que encontró la muer que se produjo el caso. rra. La Humanidad había entrado en el principio de su ansiada redención. ¡Ay! del que osare

interponerse a su paso. Pues bien: a su paso salen los modernos Dicrefrendo del Dictador apoyado por las armas. No de Jhon Francis.

El es Durke Francis, hijo del Tranvia don Carlos Ross del Tranvia don Carlos Ross tadores que ponen su espuda al servicio de Teocarcias, a su paso salcu los modernos Dictador apoyado por las armas. No del Tranvia don Carlos Ross del Tranvia don Carlos Ross El pequeño, al hacer el y algunos otros empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los modernos Dictador apoyado por las armas. No del Tranvia don Carlos Ross El pequeño, al hacer el y algunos otros empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los modernos Dictador apoyado por las armas. No del Tranvia don Carlos Ross El pequeño, al hacer el y algunos otros empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los modernos Dictador apoyado por las armas. No del Tranvia don Carlos Ross El pequeño, al hacer el y algunos otros empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los modernos Dictador apoyado por las armas. No del Tranvia don Carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los modernos Dictador apoyado por las armas. No del Tranvia don Carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los del Tranvia don Carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los del Tranvia don Carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los del Tranvia don Carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso salcu los del Tranvia don Carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso carlos Ross empleados cracias, Aristocracias y Plutocracias: a su paso carlos Ross empleados turba la digestión del magnate: a su paso salen, en fin, los Directores de muchedumbres, que ama: recibiendo metralla en las barricada; ahora se pudo sostenerse bien y cayó ta inicial de la sumaria, el san leyes y decretos irritantes con tendencias de forjan cadenas recibiendo oro en las tiendas de pasándole una rueda por en cadáver del infeliz negrito favoritismo a las cartas arrebatando para sí la cima, triturándole la cabeza, fue conducido al Hospital exclusividad del derecha con menosprecio de la Es de advertir que el ca- para practica sele la autop exclusividad del derecho con menosprecio de la

No debe temerse al Dictador, sino a la forma

clase sufrida y humilde.

# Un niño perece

Poco más de la una de la y en el que encontró la muer- que se produjo el caso. te un niño de origen jamai- Morales fue deteni

El es Durke Francis, hijo

Por desgracia, Francis no

Morales fue detenido al cano, bajo las ruedas de un momento y conducido a la camión. Segunda Sección de Policía. El señor Administrador

el Alcalde señor Dobles. no Una vez terminada el ac-

de mil ochocientas libras Este suceso ha consterna do al vecindario, pues el nedo al vecindario, pues el nedu Dictadura.

J. NAVARRETE

ENVIO DE LOS LECTORES

## RECUERDOS DE EL CASCAJAL

casita forrada con hierro y gar y recibir las congratula.

que se les da.

Que se les da.

Descaosamos un rato chargaban a encuevarse el "Pinlando con la tamilla de Agulto" y la Drana.

Seguinos adelante "fila" arriba y encontramos, a la extende a nuestro alrederado de ves. Más huellas de zablao.

esos arboles cargados de portes perros estaban desh-unas frutas pequeñas, redon gurados de los mordiscos das y amarillas? "Pups esa que habían recibido del za-fruta le liaman aquí "Dama" hido y sangraban por todos fruta le liaman aquí "Dama" hivo y sangraban por todos y constituye en uno de los lados.

apetecidos manjares de las Esto los puso en un esta pavas o "p. julia". En esos do de bravura temerario, árboles copudos y vestidos Ahí mismo lo abilmos para sacarle algunos órganos y das estas aves encuentran la muerte durante la época de tambén para allivlandar un fruta. Caminemos con cuidas do sin chacer ruido—conti muy proote

brinderon un per de herme grandes y atrevid s cac ries sas y jovenes pavas. Ya era en li India, hab an sentido

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gascosas

ginger grande y pequeña

puente, subir al otro lado rumbo Noreste buscando Martita que con sus balles de vendrá la justa recompor otro camino cuyo suelo barujas del río Grche, Andur nos deletiaba, y también a pensa de todos sus esfuerzos es de color rojizo y la gravimos bastante y por difelos famosos títeres maneja y sacrificios por el bien prodiente más o menos igual al rentes lugares en la montado dos por los hábiles hermado pio y de los demás de la bajada.

Después de andar como mentos por las "picadas" her la fiesta y al siguiente día, 6-2 926. menta nora negamos a la chas por los "paimiteros" y casa antes mencionada o sea otras veces por montaña vir a la residencia de Aguirre, gen. Hasta la hora de al quien es un megnifico peón muerzo como a la una de la quien es un magnifico peón muerzo como a la una de la que ha prestado sus servicios tarde no habíamos eucontrapor más de tres añas a esta do más que viejas huellas de finca y a satisfacción comple diferentes animales. El tiempo estaba un poco lluvioso ahí con su señora, una cuña y la neblina ros rodeab; de da y la marimba de muchapor de los perros que la contra la contra la contra la contra de la contra la contra la contra la contra de los perros que la contra chos; todos la pasan muy de los perros y pusimos bien y agrade el dos con el ami atención. Al poco rato vi go Pancho por el buen trato que se les da.

de los perros y pusimos mos que se trataba de un pobre armado que lo obli

dor. Luego nos despedl yes, más huellas de zahloo mos y regresamos a la cesa estamp des en todas disco cuando va a ser hora del té, ciones y de diferentes tama- da ha er L'egambs a baen tiempo, fins. Esto nos animó un circular: pues comienzan a servir lo poco y nos sirvió para orien acompañado de algunas co tar a los perros que bastan sitas' buenas, ricas, especia, te h bian trabajado ya los lidad de Fiora la cocioera, potrecitos sin resultado al sitas" buenas, ricas, potrecitos sin resultado al lidad de Fiora la cocioera, potrecitos sin resultado al Por la tarde autes de comida volvemos a salir y llevamos las escopetas por si se presenta alguna buena pava, del río Gacho un gran zahi-El amigo Pancho nos habla de un lugar, "comedero", que tiene conocido y donde liegan con bastante frecuencia estes aves de fina y deliciosa carne. ciosa carne.

Al poco rato de andar lle dar la voz de alarma y lue tiene que atenerse a los da Comisión antes cit soque se le suministren por mayor brevedad para donde existe una pequeña "Bufalo" y el mechado "Pin los interesados. así evitar demoras montanta que fué en su to", corrió ladera arrioa has:

Como al amparo de tal teresados si la intritiempo según dicen, parte de ta hacer pasar su presa por licencia muy bien pudieran se ajustare a la ley. Un buen potrero. La natura:

Valistos para acribillara el la veieta donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes m buen potrero. La natura donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes atto. y donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes atto. y donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes atto. y donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes atto. y donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes atto. y donde estábamos nosotros introducirse, ya por error o Soy de ustedes atto. y donders atto. Puntarenas, 8.—Hoy a las 16 Eraida Enriquez, Managus. Por insigha en la Liga de Liva, Limón. de marer attencional, armas S.S., Puntarenas, 8.—Hoy a las 16 Eraida Enriquez, Managus. Por insigha en la Liga de Liva, Limón. de marer attencional, armas S.S., Puntarenas, 8.—Hoy a las 16 Eraida Enriquez, Managus. Por insigha en la Liga de Liva, Limón. de la Liva, Limón. destades de Liva, Limón. de Liva, Limón. destades de Liva, esos arboles cargados de pobres perros estaban desfi-

tús Pineno-y verán que Aguiere ¡On, qué siegría vamos a tener más gra de al legar con es a en nuestras manos

Es ette mente, diez minu

desprée de haber dicha é

des prée de haber dicha é

pri cipe de Gales so us N velas de virios estilos, solicítelas en la

casita forrada con hierro y gar y recibir las congratula: que gusta mucho de las car dando todas las atenciones pintada de color rojo que es cloues más expresivas.

Al siguiente día por la menante de las es lugar y muy cerca de cella, un fuerte rancho de ma dera, el dormitorio de los dañinos cabros.

Para llegar del "Manuel Antonio" al "Bajo de la Rosa" hay que bajar por un emploado camino, pasar un emploado camino, pasar un río pequeño por sobre un roso por delante, tomamos puente, subir al otro lado por otro camino cuyo suelo barujas del río Gicho, Anduro de matera de monte y congratular que gusta mucho de las car dando todas las atenciones que tuvieron para conmigo nes de monte.

Por la noche hubo gran los de la casa y encantado contecimiento y los diez y hacienda, que muy pronto de las niñas de la casa; grandiosa riqueza que cons es de monte y venados.

El programa se compodía de tituyen la fertilidad de su bros de monte y venados, números de balle, cine y tí suelo, abundancia de aguas, roso y selecto, aplaudía con cilma.

Serían las ocho de la maña. roso y selecto, aplaudía con cilma.

Sor y selecto, aplaudía con cilma.

Siguiente día por la moche hubo gran los de la casa y encantado por otro camino y encompañía del ficesta para celebrar este de la belleza general de la contecimiento y los diez y hacienda, que muy pronto acontecimiento y los diez y hacienda, que muy pronto acontecimiento y los diez y hacienda, que muy pronto de las niñas de la casa.

Por la noche hubo gran los de la casa y encantado por otro apunte.

Por la noche hubo gran los de la casa y encantado por otro de monte.

Por la noche hubo gran los de la casa y encantado por la casa y encantado por la contecimiento y los diez y hacienda, que muy pronto acontecimiento y los diez y hacienda, que muy pronto acontecimiento y los dele y hacienda, que muy pronto acontecimiento y los dele y hacienda, que muy pronto acontecimiento y los dele y dele y hacienda, que muy pronto de los de monte.

Por la noche hubo de moa de las noñas de la casa, que muy

(Concluye) un poco tarde y resolvimos mayor satisfacción que la lunes por la mañana, hice mi regresor a la casa muy satis nuestra en ese día. regreso a esta ciudad muy esta inmensa cazuela y sobre fechos de nuestra cacería. La carne del zahino fué satisfecho de mi corta tem una colina, se encuentra una La alegría fué mayor al lle repartida entre la peonada, porada en esa finca, recorcasita forrada con hierro y gar y recibir las congratula que gusta mucho de las car dando todas las atenciones platada de color rojo que es ciones más expresivas.

# FUMB solamente los deliciosos

## CIGARRILLOS TICOS

Los que más se venden

## Circular sobre importación de armas

tales.

S. D.

da ha enviado la siguiente examen detenido de las ar. del Arzobispado en Guate- brá de sujetarse el clero de Señores Administradores de mente aquellas que a su Aduana y Jefe del Departamento de Paquetes Postales. tar respectiva.

En consecuencia, sírvanse De acuerdo con la ley vi. ustedes impartir sus órdenes gente, para la importación en el sentido antes expuesto, armas por particulares y dar cuenta, sin demora, a debe obtener e previamente esta Secretaría, de cualquier la respectiva licencia de la detención provisional de ar-Secretaría de Seguridad Pú-ma que verifiquen, a electo blica, la sque, naturalmente, de obtener el dictamen de la blica, la que, naturalmente, de obrener et dictamen de tre de la posibile, y tiene que atenerse a los da- Comisión antes citada, a la Limón, 8.—Hoy a las 2 horas tos que se le suministren por mayor brevedad posible, y así evitar demoras a los in- Tocadente de Nueva Orleans, vía nango.

Como al amparo de tal teresados si la introducción directa. Carga: 5612 bultos, 96 mulas: correspondencia, 17 sacos.

Limón, 8.—Hoy a las 2 horas guel. Tomasa Borjas, Quezalte nango.

Como al amparo de tal teresados si la introducción mulas: correspondencia, 17 sacos.

Se Sácobez, Tegucigalpa.

Soy de ustedes atto. y

Lisos y listados, colores firmes

## **Un colon Yarda**

Dirección de la Prensa casa Falcó

Aguas minerales: Kola Doble Ko'a Champagne Cream Soda - Gengerale

## Ecos de Turrialba

El lunes pasado, 7 del corriente, tuvo lugar en esta orgulloso el pueblo de Tupoblación el acto inaugural rrialba de contar entre sus de la nueva panadería de vecinos al prestigioso indus-Zaniboni Malvino, honrado trial que no ha omitido gasde la nueva industrial italiano que ha to alguno en llevarle una sabido levantar con su es- importante mejora en el fuerzo personal y constante servicio del pan, tanto como laboriosidad el buen crédito favoreciendo su ornato pú-

en su género en toda la Reciba nuestros más ca-República, llama poderosa- lurosos plácemes y sea el mente la atención por su día de ayer el principio de amplitud, coinodidad y gusto una nueva era de prospeen la construcción.

Desde hay, puede sentirse de que goza en esta plaza, blico con el nuevo edificio
El nuevo edificio, único inaugurado.

ridad.

## Noticias de Guatemala

Prensa". - San José.

vino de Chicastenango, pue- be el ingreso de individuos blo del Departamento de pertenecientes a comunida-Quiché a solicitar apoyo ge- des religiosas con ocasión de neral del señor Presidente esa vis ta el señor Presidente de la República para conti abogando en tavor del puenuar la construcción del tea- blo católico le dijo al Vicatro, pues en aquella localidad rio que tenía conocimiento la obra está bastante adelan que en algunas poblaciones tada, para lo cual el Gobier- los curas cobraron emuluno del general Orellana ha mentos muy crecidos por sus dado ya apoyo pecuniario. servicios espirituales y que Ahora se trata de que las consideraba ese asunto para

La Secretaría de Hacien dos de aduana hagan un rio de la Iglesia y Encargado arancel minucioso al cual hasu dente con motivo del decreto Guatemala.

A "La recientemente publicado que restringe la acción de los sa-Una comisión municipal cerdotes extranjeros y prohi-Ahora se trata de que las considerada ese asunto para autoridades obliguen a tra- excitar que la religión se tobajar los jornaleros indigenas mara como medio de enrino a cooperan como es quecer con perjuicio del debido a la construcción.

El doctor Alvarez, Vica- Alvarez ofreció formular un conde la lelacia y Encargado arangel minuciose al cual hay mas, y detengan provisional mala, visitó al señor Presi su jurisdicción. - Diario de

## Llegada y salida de vapores

Limón, 8.—Hoy a las 10 horas fondeó el vapor norteamericano «Cart go» procedente de Cristó-bal, sin carga. Passigeros: Roland Oconnor; en tránsito 17. Correo

Sin pasajeros.

Limón 8

El 7 a las 7 hs. zarpó para Hamburgo vía cristóbal el vapor alemán Rugia, Pasajros para Hamburgo vía cristóbal el vapor alemán Rugia, Pasajros para Hamburgo: H-iurich Westerman, Helene A. Wistermann, Meta Westermann, Meta Cathmann, Arthur Fercell, Amsterdam: Telemaco Espinucli, Arabela Vargas de Fullas, Maria del Socorro Fallas, Marcia Fallas, Jasé González Vargas. La Guaira: Ruña González de Vargas, Franco José González de Vargas, Franco José González, Pu rto Colombia: N. A. M. Illerdid, Ocesilino Forero, Cartagena: Rosa E. Vega, Marcellino Castro, Cristóbal: Gumericindo Castro Chevaria, Gmo. cindo Castro Chevarria, Gmo.
H. dat W., Enrique Pascual, Edgar
Rudriguez, Enrique Rodriguez, Rogelio Rodriguez, Alberro Ulik y, F. k ts Zeno, Boros Martin,
E. w.o. K. Drin Khdure, Franco
Diaz, A. Agentina, Dir. Franco E wo K. Drin Khdure, Franco Diaz. Argentina Diaz, Franco Magdalino, Adelsida Moro de de Wheton, Manuel Garcia, Isaac Alvarez Correa, George de Abarte, Mary de Abarte, Julieta de Abarte, Alberto de Abarte, Jesús Gargollo, Eusebio B enes, B nito al ve-ón, Roberto Sals zir, Einest June B Ladar Juan B Ladar Daniel Gargollo, Eusebio B.enes, B.nito ADMINISTRACIÓN:

al le ón, Roberto Salzzr, Ernest ?\* Avenida Este, N° 344

R. Warren, Juan R. López, Daniel Teléfono N° 71 :: Apartado 638 Este documento es probledar de la Biblioleca Nagional "Miguel Obresón Lizano", el Sistema Nacional de Biblioleca Adel Ministerio de G. Gray "Cashellio"

### Telegramas rezagados en la Oficina Central

Evangelina Murillo, Santa Cruz, Gte.
Ramón Cantero, Casa Pre-

sidencial.

nango.
Guadalupe Bustos, Limón.
José Sánchez, Tegucigalpa.
Manuel Stelloff, San José.

Barries. Micaela Díaz, Matina.

Vicente Ledezma Pérez. Pa-

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919 Redactor:

J. NAVARRETE Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscrición: @ 2.20 al me

San José Costa Rica

## **Noticias** de actualidad

MUSTAPHA KEMAL PASHA RESPONDE A LA CAMPA-NA DE CONQUISTA DEL ASIA MENOR QUE D' AN-NUNZIO HA ACONSEIADO A ITALIA

Mustapha Kemal Pasha, Presi-dente de la República de Turquía, dente de la República de Turquia, en respuesta a los ocultos designios del gobierno de Mussolini que se han dejado traslucir, y a la campaña de prensa que ha realizado Gabriel d' Annunzio aconsejando a Italia la conquista del Asia Menor, ha escrito lo siguiente para los diarios de Constantinopla:

«Estamos bien advertidos de la dirección que lleva la amenaza y

«Estamos bien advertidos de la dirección que lleva la amenaza y con actividad y paciencia nos preparamos para hacerle frente al afentado. Sabemos que en la Isla de Rodas, la que nos fue arrebatada cuando el sultanato hacía de Turquía una fácil presa para todas las naciones, Italia tiene 250.000 soldados y 200 aeroplanos, además de haber hecho inexpugnables las fortificaciones y de tener minadas las aguas que la y sin que estas marifestaciones se califiquen de jactanciosas, a los duques Mussolini y D' Aonuzzio que si ellos emprendieran tal empresa de conquista, la cuestión para resolverse inmediatamente después de que se firmase el tratado de paz entre los turcos y los italianos, que la parte victoriosa forzaría, habrá de ser y será la manera en que haya de disponerse de los huesos italianos dejados en el Asia Menor. >

schalando su precio maximun de venta en 250 pesetas el hectólitro; también que la gasolina y el benzol que se importen sean mezclados con el alcohol que se produce en la nación.

EL GOBIERNO DE MEJICO

asignado \$ 1.500.000 para la construcción de un astillero en Ve.

noamericana del departamento de mera base fildea la bola estado de su país.

721.000 TONELADAS DE SCOO FOSFATOS EN 1925

El Marruecos francés produjo 721 000 toneladas de f. sfatos en par de piercas, ser ligero 1925, exportándose en su mayor parte para Holanda, Alemania, chances p sible, es decir, Noruega y Dinamarca.

### Sastreria R. A. MIRANDA

La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

### LOS VIAJEROS PARA

LOS CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS EMITIDOS POR "THE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK" TIENEN GRANDES VENTAJAS

Identifican por sí mismos al portador. Son aceptados en cualquier parte del mundo. Están debidamente resguardados en caso de extravío. Los respalda y garantiza el Banco más grande de América. Emitidos en cómodas denominaciones. De \$ 10.—de \$ 20.— de \$ 50—y de \$ 100.

A un costo insignificante de \$ 0.50 por cada \$ 100.—

El Banco de C. R.

TIENE EXISTENCIA COMPLE-TA DE DICHOS CHEQUES

## DEL BASE BAL

sefalando su precise máximun de venta en 250 pesetas el hectólitro; también que la gasolina y el benzol que se importen sean mezclados con el alcohol que se importen sean mezclados con el alcohol que se venta que el tiro sea per produce en la nación.

EL GOBIERNO DE MEJICO

CONSTUIRA UN ASTILLERO EN VERACRUZ

La administración de Callesha asignado \$ 1.500.000 para la signado \$ 1.500.000 pa Cecile Sorel, se han unido en hacer un tiro recto a prime matrimonio en París. LA DIPLOMACIA ESTADU. base. Un short stop tambiéo A DIPLOMACIA ESTADU-debe combinar con el segun NIDENSE OCUPANDO da b.se en la completación PUESTOS ESTRATEGICOS de double plays, y colocar El puesto de consultor jurídico se en segunda base para de la embajada estadunidense en recibir todos los tiros del Madrid. España, ha sido ocupado primera base y en niogúo por Mr. Francis White, por mu-caso el segunda base debe chos años jefe de la división lati interponerse cuando el primera para del departamento de carra base fidas la bala. estado de su país. tantea un d ble play en MARRUECOS PRODUJO e mblosción con el short

> El short stop debe tener un buen balance, un buen aceptar el mayor nú nero de chances p sible, es decir, no hacer errores, cosa muy usual en un short stop aun que sea considerado una es trella. Rogers Peckinpaugh short stop, estrelia de los Washington Americans mar

y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

das las naciones, Italia tiene
250.000 soldados y 200 aeroplanos, además de haber hecho
inexpugnables las fortificaciones y
de tener minadas las rigus que
circundan, proponieñose utilizar
la de base para hacernos un uno de los mejores Bateado
coleactón en el infield, en la Lipa Nacional, al hacer 8 cual fildeó la bola y corrifo a Gerber es sin dada alguna
repentino ataque en nuestras a considerarse estrellas, por
costas del Mediterráneo. Difé, en
contra de la república que dirijo,
y sir que estas macifestaciones se
califiquen de jactanciosas, a los
duques Mussolinty D'Aenunzio
que si ellos emprendieran taempresa de conquista, la cuestión
para resolverse inmediatamente
del cuadro, es siempre defi
tratado de par entre los turcos y
Ligas en los EE. UU. Este
la manera en que haya de disponerse de los haceros (que la parteviotrio
sa forzatía, habrá de ser y será
la manera en que haya de disponerse de los hacesos tanianos de
jados en el Asia Menor.>

Conton.—Gran número de heridos continamente están llegando de los combates del reta los guerva,
de por Controles el servició directamen: al de Peckiopauh, ni al de
Septés de tarque de trada Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de vas furbacio continamente están llegando de los combates del reta los cuerva,
de por Royler conectó directamen: al de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de vas furbaciones de la república que un general
de Morier a directamen: al de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de Morier a de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de Morier a de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de Morier a de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de Morier a de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de Morier a de Peckiopauh, ni al de Peckiopauh, ni al de
Se ha informado que un general
de Morier a de Peckiopauh, ni al de Peckiopa as forzatia, paora de ser y ser la la manera en que haya de disponerse de los huesos italianos de jados en el Asia Menor. Parte de la sidó en que se coloca el go se efectuó al mismo tiem-ries y en tal virtud Pitts-son los mejores Snorts en sición en que se coloca el go se efectuó al mismo tiem-ries y en tal virtud Pitts-son los mejores Snorts en sición en que se coloca el go se efectuó al mismo tiem-ries y en tal virtud Pitts-son los mejores Snorts en sición en que se coloca el go se efectuó al mismo tiem-ries y en tal virtud Pitts-son los mejores Snorts en sición en que se coloca el go se efectuó al mismo tiem-ries y en tal virtud Pitts-son los mejores Snorts en sición en que se coloca el go se efectuó al mismo tiem-ries y en tal virtud Pitts-son los mejores Snorts en sectual servicio.

Antes de terminar no de misco de mitad final había un jugador compilado por este famoso los mejores Shorts de la li Snort Stop, debo anotas ga Nacional. David Banderetos que en España únicament distancia, el short stop, de da y dos Outs, Johnson que que Pecklupaugh es consi croft ha si do sin duda algumente puede usarse el alcohol vínico, sefalando su precio máximun de lance, e lomediatamente al dos juegos anteriores, tomó jores Shorts en las Ligas ambas ligas por los últimos segundo de haber fildeado su tiempo, colocó a sus jua Mayores, a pesar de acercar diez años, com sozó su vida venta en 250 pesetas el hectólitic; segundo de haber fildeado su tiempo, colocó a sus jua Mayores, a pesar de acercar diez años, com sozó su vida venta en 250 pesetas el hectólitic; segundo de haber fildeado su tiempo, colocó a sus jua Mayores, a pesar de acercar diez años, com sozó su vida

una temporada de 154 juegos

Everett Scott, Stop retirado que jugó en la novena de los Yankees, marcó etro record mundial al jugar 1377 juegos consecutivos sera igualado por otro juga-dor, pues con mucha frequien jugó en 556 juegos confirmado las instrucciones de consecutivos, el cual fue reforzar la defensa del franco has quebrado al ser herido en ta lograr su estabilidad. uas rodlla en 1923 el record de Everett Scott, no
fue quebrado per ningúa ac.

Encuadernacion cidente, sino por su retirada del Sport.

Para Restriados, Grippe o Influenza
y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedice eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE COURSE LECURO E Unde de Course de Cours

## **Noticias** del Extranjero

Acuerdo Comercial Franco Italiano

Roma.—El Premier Mussolini el Embajador Besnard han informado un acuerdo comercial suplementario franco-italiano para regular algunas cuestiones refe-rentes al tráfico comercial entre ambos países.

Roma.—El Directorio fascista presidido por Mussolini ha decidi-do "llevar a cabo una revisión severa de todos los periódicos y otras publicaciones con el fin de preparar una lista de aquellos que preparar una lista de aqueilos que estén autorizados por el partido y amonester a los otros de que cualquiera que represente especulaciones ilícitas será denunciado a la policía y otras autoridades competentes para que se le revoque su licência.

Muchos heridos llegan a

Cantón.-Gran número de he-

guerra, fueron arrestados ayer, uno en Posen y otro en Lodz, al sorprenderseles preparando una revolución contra el Mariscal Pilsudsky.

Abd-El Krim cuenta por que y como lucho con que y cómo luch. Francia y España

Paris .- Abd-el Krim en entre-París.—Abd-el Krim en entrevista un tanto dramática tesida
hoy con ua corresponsal en Camp
Girardot, refirió por qué y cómo
luchó contra Francia y España.
Rechazó todas las insinuaciones
de que algún poder desconocido
le ayudaba financieramente, declarando que sus fondos los obtenía del rescate que pagaba
España por la libertad de los
españoles tomados prisioneros.

Numerosas feministas asisti rán al Congreso de Paris

París. — Feministas de todo el mundo están llegando hoy a esta ciudad para la inauguración del Coureso Sufragista Internacional del domigo.

En una reunión preliminar ce lebrada hoy las delegadas deci dieron insetar en el programa del Congreso una resolución apoyando la igualdad completa del hombre y la mojer en la industria. El voto fue de 70 votos a 38 precedido por un debate violento.

maravilloso record, no La rehabilitación del franco

Paris.-El Consejo de Gibicuencia y sobre todo el dos horas, y terminadas éstas campo, y en tal virtud ese resolvió reanudar la sesión à las record tiene mérito, el me nete se reunió esta miñana por jor record en este respecto ciera y el cambio fueron la causa es el de Aaron Ward 2 ba de la prolongación de la reunión; se de los mismos Yaukees, un comunicado dice que se han culton incomenciones.

## de libros

grandes, especiales para ventanas comerciales, tiene para la venta

Departamento ALMACEN

Apartado 614

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vel s. Jabón y Fideos

## Contrastes

pe los gastos superfluos de que el cortejo matrimonial las bodas a fin de que los conste de más de 5 coches.

hombres se an men al matrimonio, los Estados Unidos hacerse más de dos vestidos trimonio, los Estados cindos se complacen en dar la nota para la boda.

IV.—La fiesta con que se

La hija del Secretario del celebre el matrimonio no Tesoro, Mis Mellon, que se podrá durar más de un día. casó el 29 del pasado mes, recibió como regalo de bodas la comida de bodas a nadie de su padre, un cheque por que no sea pariente de los valor de diez millones de recién casados. dólares.

el acto!

Pues bien, las autoridades de Constantinopla han adop-

temente llevar con ostenta-

Mientras Turquía restrin- II. - Se prohibe también

V.-No podrá invitarse a

Slares. VI —Se prohibe termi-Imaginense los lectores, nantemente dar fiestas sunqué fastuosidad no revestiría tuosas, tales como bailes, banquetes, etc., el día de la boda. En ninguna de las celebraciones deberá emtado una ley que dice así: plearse a las danzarinas
I.—Se prohibe terminanprofesionales.

temente llevar con ostenta-

Los comentarios hágalos público el «trousseau» de la el lector. Creo que hay materia para todos los gustos.

## Para el terrible y simpático Vargas Coto

No fueron mis versos cual lebreles, a doblegar su dorso a ese Disario, que son ellos de origen nobiliario y sólo visten sedas y joyeles.

Si ingenuamente llegaron al vestuario queriendo traspasar vuestros dinteles solamente buscaban un santuario sin ambición de glorias ni laureles.

Y si mis versos han ido a la basura porque así lo ordenara tu censura que mi musa por ello no enmudezca;

cante alegre el verso legendario haciendo de tus desdenes un breviario y desdeñando a su vez, libre florezca.

NORA PID-L DE CASTELO

## Un nuevo empréstito por 75 mil colones

se reunió en sesión extraor- tores. dinaria para conocer de una por la suma de setenticinco mil colones, hecha por la se pronto y total restableci-ñora doña Emilia Luján Ma- miento del ilustre amigo. de Beeche, a la Corpora-

Después de un minucioso debate, la Municipalidad tomó el siguiente acuerdo:

Artículo único: se acordó: Aparticolo described as a coronal policy and the comprehence in a coronal complete to de distance de l'action de l a) Aceptar la oferta de empréstito de doña Emilia Luján Mata de Beeche, siem-

- I Marcha de las antorchas
- Jiménez Núñez.
- 5 Parisiense, Vals Wesly. El Director,

Roberto Cantillano

## El General Volio

El estado de salud de nuestro estimado amigo el se les hace saber:
General Volio ha vuelto a Que por disposi Anoche, la Municipalidad requerir consulta de doc-

Por este motivo se alejará nueva oferta de empréstito algún tiempo del Congreso.

## Manifestación de simpatía

Los miembros del Club

1 Marcha de las autorchas
No. 3 Meyerbeer.
2 Fiqué Dame. Obertura.
Suppé.
3 Mis pesares, Intermezzo.

El Carlbe lo formator.
Diggo Masis, Guzzalo Acuña,
Alfredo Pérez Rafael Garcia, J. J.
Malina, Tranquilino Gespanos,
Rucda; suplentes, Guné rez, J. A.
Guardia y C. Carrillo.

### Reminicencias. Delección. Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cuolquier pedido de la bres a las casas Edito riales de España con gran religiodenentopraces

## Jefatura de Sanidad

A los dueños de cantinas Estas obras va'en @ 3.50 el tomo

Que por disposición de la Comisión de Sanidad, deben instalar los servicios sanitarios en sus locales y para ello se ha concedido un nuevo Mucho celebrariamos el plazo de un mes a partir de esta fecha, y aquellos que no dieren cumplimiento a lo ordenado, serán juzgados de or acuerdo con las leyes de policía y los trabajos será i hechos por cuenta de la Comisión, conforme lo establece en el artículo 66 de la Ley sobre Protección de la Salud Pública.

Completa relación histórica de de el disautorimiento hasta el año que acaba ce pari; actos geográficos picetos, división política, de egrafia, satemade godierno presupientos, decida interna y externa, sistemadiributarios, nacios, est custros escolar, comercia, industrial agricola, peccaria, aspectos gen rales ce país, catos soore au riqueta natural y sobresu potencia de decono cae, financiera, comercial de decono cae, financiera, comercial de decono cae, financiera, comercial de como cae, financiera, comercial de cidente, de en un competo directorio nocial, profesional, de industria es y de agricultores, en financiar es el actorio de vida de cuato se relacione con a vida de país ha sido cul monamente compensidad en es e. bio.

Para en ex a jero será una quíde practica atinsau, un atixistar de sus posicial de comercia de conserva de consultar de sua paso pasolo en la oficiqua y en eseguiguegos acoment Moneto Poson Lizano del seguiguigues acoment Moneto Poson Lizano del seguito del s

ind so name en la oficina y en e

### LIBRERIA FALCO Avenida 7°, Este. Nún. 344 CASA FALCO

Apartado 77 - Terefono N 836 PIO BAROIA

Estas obras valen & 3.50 el tomo Páginas escogidas Con la pluma y con el sable, novela Los recursos de la satucita, novela Lus tragedias grotescar, novala Lus tragedias grotescar, novela Los caminos del mundo, novela El Mayorago de Labraz, novela Vidas sombrias, cuentos Las figuras de cera, novela El mundo es ansi, noveta El mundo es ansi, noveta

WILLIAM W. ATKINSON

Distinguido fi ósofo americano bias iujusamente editad s con e retrato del aut r, p r la Casa Fe'z y Susana. de Barcelon (España Precio: tomo empastado 2 5.00

En rústica: @ 3.50

En rústica: § 3.50
El trabajo men al
Las leyes del raciocínio
La fuera de la inteligencia
L's leyes del pensamiento
Cómo habéis de pensar
La magia mental
La ciencia del la palabra
La recencianación o ley de Karma

De venta en la Lioteria Falcó La nueva estación ya está

Notas cortas "El Pueblo" semanario puntarenense, ha sido subvencionado por el Ayuntamiento porteno para remunerar sus servicios de publicidad Se espera que regrese de de las actas y demás Roma el Presbítero don documentos de índole Mariano Zúñiga, Cura Párroco de la Iglesia del Carroco del l

El señor Interventor Municipal reglamentará Jesús. la patente de prestamistas a fin de terminar con los reclamos que cada momento presentaban los interesados.

Se establecerán cuatro vo plan cobrándosele a cada cual conforme la ker. importancia de los nego-

Es posible que nuestros deportistas Idesistan porque cesara, operándose de concurrir a las Olimpiadas de México, pues que nuestros tervientes ca-han sido notificados por tólicos cumplen esta promela Junta Organizadora de este concurso que ficada la presente. ella no cubrirá los gasella no cubrirá los gas- La procesión recorre to-tos de viaje y estadía de des los distritos de la ciudad los invitados.

Un vecino de la Plaza González Víquez fue pero últimamente se ha prefavorecido en este último sorteo con ocho mil colones del segundo pre-

Bien aprovechados serán, porque el afortuna- LIBRERIA FALCO do es un joven bastante laborio o.

Se está precediendo a pintar las oficinas y bo-

A más de la Plaza de la Progreso y pobreza, 2 tomos, HenEl vicio eriante, novela, por Juni
Lorrein
El cono o de Rudas, novela, por Jeni
Bertheroy

Li fuga de las brojas, novela, por Jeni
Juna J. B ñolas

Por qué se puso Eva el ciácico pimi
pano, factasía y humorismo, por Lerique donna ez Fiol.

Esa segunda estación se por Pleni
Lorrain
Lo

Houssaye este del establecimiento de-nominado El Cielo.

Cultprestando-servicios,

## La tradicional procesión del Dulce Nombre

Hace setenta años se

cional procesión del Niño

Este culto se viene celebrando anualmente desde el año 1856, en cuya época se desarrolló la peste del cólera causando numerosas víctimas en el ejército costarricense que combatía en nuestra categorías según el nue- frontera del norte a los invasores capitaneados por Wal-

El terrible flagelo invadió el territorio nacional y nuestros antepasados creyentes ofrecieron esta devoción

Hace, pues, setenta años sa en el mes de junio, veri-

y la exposición de la imagencita produce pingües rendimientos a la Parroquia, tendido hacer un negocio impropio de la devoción y ya se han provocado algunos rozamientos entre la cleresía por cuestiones de centavos.

Averida 7ª Este, Núm. 344 CASA FALCO

Apartado 638 - Teléfono 71

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA

Imp. GERMINAL